
 

 

 

   最近の穂
ほ

純
ずみ

さんについて、何人かの なかまの人たちに聞いてみました！ 

 

実さん ：おとなしい人。お話はできないけど、知ってることもある。 

     時々、面白がって、相手してもらいたいのかなと思うことがある。 

（＊ほずみさんのイタズラは、みんなの注目を集めてます。）           

江川さん：かっこいいデス。かなの家まつりで背広を着て、すごーい笑ってるヨ。 

青野さん：そーだナ。めぐみの活動で、朝の挨拶・号令をしてくれるナ。 

他のなかまの事気にしてるんじゃない？。 

小野田さん：穂純社長はネ、毎週日曜にラーメン屋・フジメンに行ってらっしゃる！ 

ラーメンを食べてるときは、声かけはダメ！穂純社長の唯一の生き甲斐だからな。 

みんなに邪魔されない時間。来年はネ、「社長主催で何かやってくれ！」と、 

ワタシはお願いしているンダ。ネッ！穂純社長には、来年も社長をやっていただく。 

わかりましたか⁉ 社長の仕事は、社長にしかできない！ 

（＊小野田さんの考える、かなの家・組織図。その頂点に立つのが、穂純さん！） 

                                            お得意の洗濯物たたみ 
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ＡＪＵ  ラルシュ・かなの家  低料第三種郵便認可  2017/12/19  

「かなの家インタビュー」 ～ 桝田 穂
ほ

純
ずみ

さん ～ 

 

この一年のご支援、ご協力誠にありがとうございます。 ラルシュかなの家一同 

なにもなかった一日に  

おもいださない一日にも 

なにも言わずに 

あなたがいてくれた一日に 

ありがとう 

「ありがとう」と手描きした仲間の絵のカードを、石鹸などご注文品の発送時に 1枚ずつ添付し

ています。そして、多くの方々から「～さん、～君のありがとうにありがとう」等々、お返事を

いただいています。皆様の豊かに思いやる心とお支えに感謝申し上げます。 

 

 

 

 

家での穂純は一日中テレビの前で座っています。また、ノートに細かい文字（何語か？）を隙間なく書いています。 

又、洗濯物をたたむ事、食事の片づけ、寝る前に翌日の洋服を枕元に置いておく。朝起きるとパジャマがきちんとたた

んで有ります。家の中で一番偉いといつも思います。 かなの家での事はお話できないので分かりませんが、仲間の方々

が良くしてくださり、帰るのをとても楽しみにしているのがわかります。ありがとうございます。                 

（お母様からコメントをいただきました）  編集；垣原愛実 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

ラルシュの宝 

 

ラルシュの宝はお互いのつながりで、宝は小さく隠されていると教わっ

たことがあります。なかまの人から受けた何げないしぐさや言葉のなか

に、小さな愛情がこもっていると、アシスタントや、かなの家に来てくれ

るお客さんがわかちあってくれます。 

 

たとえば、癌の新薬を開発しているお客さんがかなの家に体験にきたこ

とがあり、ひとりのなかまに名刺を渡しました。でも、そのなかまは名刺

を受け取るのですが、すぐに返すということを繰り返しました。勝手に誰

かの名刺を取ってきたと、怒られることを心配していたようです。 

そこで、名刺交換をすることにしました。なかまの手書き名刺をもら

い、そのお客さんは「私にとって特別な名刺です」と喜んでいました。 

 

安倍口団地にあるグループホームの夕食後、会話の最後のなかまのセリフ「ね、青ちゃん」

が本当にやさしいとアシスタントが教えてくれました。 

手書きの名刺や「ね、青ちゃん」の言葉は、派手ではなく、大きなものではありません。

しかし、そこには小さな愛情が隠されています。グループホーム建築のことで不安でいる

時に、なかまのひとりが私の肩をたたき無言で笑顔をしてくれます。 

 

知的障がいのある人が与えるメッセージは知識ではなく、目立つことはなく、大きな

ことはできませんが、だからこそ、本当のやさしい心を送ることができるように感じま

す。そして、ラルシュかなの家にはこのような小さな愛情がたくさん隠されています。 

  

 

続 アシスタントな ひとこま その 2 

 

音楽などをながす準備をしている私

は、最初はあたふたしてしまい焦りまく

りでしたが、今ではそれを楽しんでいま

す。 

 

ふつう社会ではあり得ないことです

が、かなの家(ラルシュ？)では当たり前

のようにその即興性が大事にされます。

ありのままの自分を出してパフォーマ

ンスをするなかまたちは最高です。 

 

（豊・ゆたか） 

 

かなの家では毎月誕生会がおこなわれ

ます。なかまたちが歌やダンスに思いつ

きとしか思えない変な？劇⁉など、さま

ざまなパフォーマンスを行います。 

 

なかまが誕生会の前の週にやると言っ

ていたパフォーマンスを変更するのは当

たり前で、前日に変わってさらに当日に

かわって、直前に変更することもありま

す。 

（言・げん） Ⓒ あおのたけひさ 

Ⓒ わかもとまさいち 



 

 その 1    ― 足久保里まつり － 

  行き交う人のお顔は大体見覚えのある方々。そんな茶畑の中を

通る道で、村人の総力を挙げて開催されたお祭りに、かなせっけ

ん・SATOYA・の看板掲げ小野田さんと近所の奥さんの助けを

借り参加しました。一人の方は昔小野田さんが石鹸発送の運搬係

だった時のヤマトの取次ぎ店の奥さんで、小野田さんに会えた事

をとても喜んでくれたり、川崎君は、嬉しそうに石鹸を買いなが

らちょっとの間たってくれました。 

道は地元の人、街からの多くの人で埋められて、映画の縁日の

場面そのものでした。そんな中に美佳さん、裕子さん、友貴さん 

のご家族連れやアシスタント、知った方が来てくれた事に妙な懐かしい感情が・・・天気良く石鹸の売り上

げよく、仲間と一緒に地域に溶け込めたことに安堵しています。           （佐藤 冨美恵） 

                               

※ 静岡市葵区足久保は約 40 年前かなの家が誕生した最初の土地で、静岡茶発祥の地と言われています。 

だいぶ新しい住宅が増えましたが、まだまだ緑濃い里山です。そして、新「いぶき」の予定地です。 

 その 2       バザー出店記 ～日本キリスト教団 田園江田教会～ 

２０１７年１１月３日（文化の日）、横浜市青葉区にある日本

キリスト教団田園江田教会で開催されたバザーに、かなの家のメ

ンバーと共に出店しました。当日参加したアシスタントの一人、

平石さん（写真中央）のお母様の所属教会で、かなの家の出店は

初めてでした。 

なかまの青野さん（写真左）が、せっけんの試供品を訪れた方

たちに手渡してくれました。同じく仁さん（写真右）が、なかま

が描いた絵を載せたカレンダーを手に持って、会場内を歩きなが

ら宣伝してくれました。かなの家の知名度は低く販売に苦戦した   

感がありましたが、小学生位の小さなお客様との出会いもありま

した。小学生には値段が高めだったのか、意を決してラベンダーせっけんを購入してくれました。今後のバ

ザー用商品に子供たちにも手が届く低価格のものを盛り込めたらと思っています。   （湯浅・ゆあさ）                  

「喜びは、私たちが人より上ではなく、下ではなく、 

神の子として出会うときです。」 

 

ジャン・バニエ 「カナダ建国 150 周年記念の特別メッセージ」より 

 

私たちは常日頃から、どちらがより強いか、どちらがより正しいかを見定めることを通して自分が社会の

どの位置に存在しているかを確認し合っている気がします。 

存在の価値を決めるのは、優劣をつけることではなく、あなたがそこにいることが嬉しい、いとおしいと

いう心であってほしいと願います。                         (心寧・シミ) 

小野田さん（左）と冨美恵さん（右） 

左から青野さん、平石さん、大沢さん 

http://www7.plala.or.jp/kananoie/DailyThoughts.html


＜ご支援のお願い＞ 

 

日頃よりラルシュ・かなの家への温かいお気持ちとお祈りをありがとうございます。 

市からの補助金をいただけることになった結果、いぶきの建設を今年度中に行えるようになりました。

建設会社との契約を結び、先日 11 月 8 日にいぶきの「祝別式」が行われ、現在 3 月オープンに向け

て急ピッチで工事が進んでいます。改めて皆様への御礼を申し上げます。 

 

現在問題になっているのは、つどいの入浴器具です。2009年につどいが完成して以来、ずっと使われ

続けていますが、ここ最近不具合が目立ち、業者に相談した際「昔の型なので修理はできない、新しい

のを付けるしかないだろう」という返事をいただきました。 

今まではなかまの大介さんが使うことが多かったのですが、これからは高齢化を迎え、他の仲間も利用

することは増えるだろうと想定されています。 

先日業者に来てもらい、試乗し、 

また見積もりを取った結果、工事費込みで 

６５万円という金額が必要ということでした。 

新しいいぶきの備品などの購入も必要であり、この 

時期の出費は私たちには厳しい状況があります。 

お願いばかりで心苦しいのですが、皆様のお力を 

どうぞよろしくお願いします。 

 

前回のかなの家便りでも紹介された動画「１９の折鶴」の公開もあり、 

本年度はなかまとアシスタントで教会や集まりなどで話す機会を 

何度もいただきました。そこでも様々な方からの反響を 

いただいています。 

なかまのありのままに生きる姿は、競争に勝つ事などに大きな価値を 

見出しがちな現代社会の中で生きている私たちにとっては 

一筋の光なのかもしれません。 

そのなかまを支えて下さる皆様に一同心から感謝しております。 

変わらぬご厚情を何卒よろしくお願いします。 

 

 

【会計報告】                        

201７年度寄附収入  4 ,0９2,070円  

（2017年 4月 1日～12月４日現在） 

うち建設用 1,990,000円 

 

（お願い） 

この「かなの家便り」に付いている払込票は、石けん代金振込み用には使用する事が出来ません。 

石けんご注文の際に、代金振込み用の払込票をお付けしますので、そちらをお使い頂ければ幸いです                       

 

※皆様からお寄せいただくご寄付等は、税法上寄付控除の対象となります。 



201７年５月 2４日からご寄付下さった方・献品して下さった方 

（201７年５月 2４日～2017年 12月４日現在。敬称を略させていただきました） 

（個人の方） 

飛田益美、長野楽・きみゑ、・浩二、西田正志、戸田洋子、坂本梨枝、三重野きの江、岡橋慶治、平栗彰 

Ｒ．ディーターズ、石原晶世、小林敏好、小島敏夫、石原ゆたか・やよい、水野寿美代、添野恵里子 

三輪直子、尾崎正明、長谷部和夫、濱本義信・緑、藤三枝子、菅純恵、石神衣子、石原艶子、今津房子 

岩城文子、生子典男、高野啓子、東地廉夫、小岩井正子、後藤頌子、梅村昌弘、榎本信雄、神林眞弓 

伊藤海子、古戸義雄、青野三男、原雅文、滝口文子、渡瀬行子、中谷功、平石真理、森崎典子、辰馬仁 

萱場千賀子、寺田淳子、金野由之、中島教子、岡本みどり、千蔵克江、朝岡知久、南八枝子、村上文男 

高塚幸子、増田とき枝、橋本直樹、後藤光利、牛嶋敦子、今林良・正子、及川幸子、田丸有希、西脇艶子 

川上真紀子、水野寿美代、西本洋子、岩城文子、北村喜子、長谷部和夫、吉川公眸、英隆一郎、浅野一恵 

服部夕紀、中村裕子、清水初江、藪中良彦、小野田眞吾、新井明子、増井勝男、川村啓子、平野昭子、 

濱本緑、小林文雄、杉崎恵美子、平栗彰、勝本正之、福田泰子、辰馬仁、増井勝男、江川康輝、浅野一恵 

山田修、高橋伸幸、津川令子、渡辺幸子、岩崎統子、田野明子、清水裕介、匿名１５件 

 

（団体） 

カトリック横浜教区福祉委員会、カルメル会修道院、医療法人中沢皮膚科、ラルシュリトリート実行委員

会、カトリック茅ヶ崎教会バザー委員会、ＮＣＣ「障害者」と教会問題委員会、カトリック静岡教会 

 

献品 戸田志保（食品）ゲラ弘美（飲料）岩間勉（食品）東地望（食品）田中文博（果物）小野勉（食品） 

網倉守人（食品）、三輪直子（食品）原木祥行・美香子（食品）カトリック茅ヶ崎教会（菓子）、佐藤実（食

品）島田恵子（食品）近藤久美子（果実）佐藤実（食品）報徳佐野農園（食品）内藤文子（食品） 

ラルシュ・ケント（食品）堀口裕介（食材）長野聖救主教会（野菜）カトリック清水教会（掃除道具） 

白石仁美（菓子）ジョナス・ブガ（菓子）村山兵衛（菓子）上智大学カトリック学生の会（菓子） 

辰馬仁（菓子）アン・ソフィー（菓子）キョンキョンさん（菓子）寺戸淳子（菓子）今林良（菓子） 

西川有（菓子）島田恵子（菓子）生子典男（菓子）小杉農園・小杉祥子（果実）ＪＬＭＭ（菓子） 

新家菊江（菓子）清水裕介（食品）山田修（菓子） 

 

皆さま、本当にありがとうございました。漏れのある方、匿名希望の方がおられましたら、お手数ですが

どうぞご連絡下さいませ。 

（横井・よこい） 



 

 

 

かなせっけんは、かなの家のなかまたちがつくる看板商品です。かなせっけんはもちろんすまいでも 

大活躍です。手洗い場には固形せっけんがあり、お風呂場には固形せっけんやせっけんシャンプーがあり

ます。固形せっけんもせっけんシャンプーも合成化学物質や合成界面活性剤は使っておらず、かなのすま

いに住んでいるなかまに年齢の割に髪の毛が豊富な人が多いのは、かなせっけんのお陰かも。 

（真偽は不明ですが…)。 

 

 それだけではないです。 

洗濯も市販の洗剤を使わず、かなの家の粉せっけんを活用しています。 

(ドラム式洗濯機だと機種によっては粉せっけんを使えないので注意)。 

もちろん食器を洗うときも洗剤は使わず、粉せっけんです。 

合成界面活性剤は種類によっては身体に悪影響があると言われますが、 

この粉せっけんは合成界面活性剤を使っていないので安心です。 

油ものを食べた後はウエスで食器を拭いてから粉せっけんで洗っています。 

 

 更にはグループホームのつどいやこころのトイレにも固形せっけんを置いて 

います。ご存知でしょうか。せっけんには置いておくだけで消臭効果がある 

のです！ 通常の固形せっけんでも OKですが、オリーブせっけんでも良いと 

思います。かなの家のオリーブせっけんは最高級のレバノン産オーガニックオリーブオイルを使っていま

す。また、写真にあるように、玄関の靴の中にもせっけんを入れています。靴の中にせっけんを入れると、 

靴の臭いが取れてせっけんの香りになるのです! 

（『一人暮らしの裏ワザ本 ― この生活術だけは知りなさい!』（河出書房新社）で知りました。） 

 身体にも環境にも優しいかなせっけん。皆様のすまいのくらしに取り入れていただけると 

幸いです。電話やインターネットでのお買い求めをお待ちしています! 

 

 

 

 

 

今年は天候が心配されましたが、無事に開催でき、たくさんの方に来ていただくことが出来ました。 

当日は焼津市のベトナム料理屋 VinaCafeDalat さん、駿河ダルクバンドの皆さん、ズンバサークル

の新家菊江先生と仲間のみなさん、飛び入りで参加してくださった大道芸人のトトさんメグさん等、日

頃から、かなの家を応援してくださる方々がお祭りを盛り上げてくださいました。 

かなの家がすべての人に発信したい   

『ＡｓＩＡｍ ありのままでいいよ』というメッセージを、 

かなの家祭りに参加してくださった皆様と共有しお祝いできた、

そんなお祭りとなったのではないかと思います。遠方から駆けつ

けてくださったお客様もおられました。ありがとうございまし 

た。皆様のご協力があり、無事に終えたことをスタッフ一同、心

から感謝申し上げます。           （啓・けい） 

―  静岡市  「かなのすまい」 から － 

ＧＨつどいの台所で食器洗い 

2017 かなの家祭り ～ありのままでＡｓＩＡｍ～ 

― 10月 28日のご報告 ― 
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グループホームのつどいでの夕食の時、伊藤さんが「ダーメダメダメダメおやじ」と歌い始めました。

その場にいたアシスタントはジョナスさんと私だったのですが、２人とも一体何のことやらわかりませ

ん。伊藤さんと同学年の勝実さんが、『ダメおやじ』について教えてくれました。『ダメおやじ』は４０年

以上前のアニメで、５０代前半の伊藤さんや勝実さんが子供の頃に流行っていたそうです。３０代の私は

全く知らなかったし、３０代でなおかつスイス人のジョナスさんが知るはずはありません。かなのすまい

は５０代の人が多いためか、未だに昭和の文化が人気です。一部、紹介します。 

 

１ドリフターズ 

 ドリフターズはかなのすまいのなかまから現在も強い支持を集めています。

伊藤さんはたまに荒井注の「This is a pen.」や加藤茶の「いや〜まいった! 

まいった!」、志村けんのアイーンを再現してくれます。伊藤さんが再現す 

る「This is a pen.」について、外国から来たお客さんが「これはペンパイナ 

ッポーアッポーペンのこと？」と質問していましたが、現在流行っている 

ネタから背を向け、伊藤さんは昭和のネタの再現を続けます。グループホームこころに青野さんがいた頃

は、野村さん・江川さん・青野さんでよくドリフターズの DVD を見ていました。 

２仮面ライダー 

 仮面ライダーといっても平成のものではなく、昭和のライダーが人気です。 

近年の仮面ライダーでライダーが車に乗る作品があったそうですが、グルー 

プホームのいぶきでは「最近のライダーは格好悪い」「ライダーはバイクに 

乗らないとダメだ」という話がなされていました。勝実さんが仮面ライダー 

の DVDを借りてきて、つどいの居間のテレビで見るときがあるのですが、 

そうすると実さんも穂純さんも伊藤さんも楽しんでライダーの活躍を見てい 

ます。 

３昭和の流行歌 

 江川さんはよく気に入った歌を写経のようにして紙に写しています。江川さんの歌のチョイスも昭和

です。青い三角定規の「太陽がくれた季節」、吉田拓郎の「結婚しようよ」、中島みゆきの「時代」、尾崎

紀世彦の「また逢う日まで」……激動の昭和後期を彩る名曲ばかりです。伊藤さんのお気に入りの海援隊

「贈る言葉」も昭和の名曲です。穂純さんの歌う「キャンディ・キャンディ」も昭和の名作アニメの曲で

すね。 

 平成も終わらんとするこの時代に、昭和の香りを残すかなのすまい。是非とも遊びにきてください。 

                 （平石・ひらいし） 
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定番！ドリフのひげダンス 

伊藤さんによる仮面ライダーの変身！  
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